
武多都社で子ども相撲武多都社で子ども相撲

　10月５日（日）、国見町竹田津の武多都社で秋の大祭が開催され、
子ども相撲が行われました。この相撲は、地域の宝である子どもたち
にすくすく育ってほしいと60年ほど前から行われており、今年は９
人が参加。「ないた方が勝ち」の取組に、双方泣かず笑い出す子どもた
ちに会場も笑い声につつまれました。

　来年４月に国東小学校との統合予定の上国
崎小学校で、10月12日（日）、最後の運動会が
行われました。上国崎地区体育大会と合同開
催されており、全校児童７
人が、同地区の皆さんと一
緒に玉入れや盆踊りなどの
競技に取り組み、最後の運
動会の思い出を胸に刻みま
した。

　10月 14
日（火）の夜、
500人以上
の観客が見
守る中、国
見町櫛来の
岩倉社でケ
ベス祭（国
選択無形民俗文化財）が行われました。
　この祭は、櫛来地区の皆さんが輪番でトウ
バを選び、トウバになった組はトウバモトを
決め祭行事を進めていきます。ケベス祭は、ほ
かの祭とは違い起源や由来はよくわかってい
ません。

　10月21日（火）アストくにさきアストホールで、国東市医師会主催の国東
市医師会拡大講演会が行われました。
　大分大学医学部地域医療・小児科分野担当の是松聖悟教授が「国東の子
ども達が、世界一健康になるために、大人は何をしてあげられるのか？夜間
の救急、アレルギーの対策と予防」と題し、「小児医療、小児保健の整備は過
疎化・少子化対策として重要である」と市内の小児医療の実態や予防接種、
保健事業の重要性について講演しました。
　また、講演に先立ち野田侃生市長が、「10月20日で市民病院の小児科医
が１名体制となり、大分大学医学部に小児科医の派遣を要望しました。皆さ
んが、安心して子どもを育てられる環境をつくるため、市民と医師会、行政、
市民病院が一緒になって地域医療を守っていきたい」とあいさつしました。

全校児童７人と先生も一緒になってピラミッド▲

▲参加者全員での盆踊り

▲講師の是松聖悟教授
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たけたづ

　武蔵町古市の書道家牧泰濤（本名牧泰正）さん（71）
から、国東市に自筆の書「友情」を寄贈していただきま
した。
　この「友情」には、チャレンジ！おおいた国体が国東
市で開催されるにあたり、国東市に集う市民や他市町
村の皆さんが、国体を通じて友情や思い出を作ってほ
しいとの牧さんの願いが込められています。
　作品は、190㎝×370㎝で、現在アストくにさきの
ロビーに展示されています。

　おもてなしの心で、チャレンジ！
おおいた国体を成功させようと、安
岐町下原大区区長会（大区長・吉水
正明下原上区長）の皆さんが、大分
空港周辺、安岐海岸で清掃作業に取
り組みました。
　５月１日から国体の終了までの
毎週土・日曜日の午前７時から３時
間ほどかけて、海岸に打ち上げられ
た流木やゴミの回収や草刈作業を
行ってきました。
　吉水会長は「大分県の空の玄関で
ある大分空港をきれいにして“日本
一きれいな空港、ホーバーのあるま
ち”をめざして、11人の区長さん
と一緒に取り組みました。全国から
訪れる選手・役員の皆さんを気持ち
よく迎えることができて、良かった
です」と話してくれました。

たばこのポイ捨てやめて！国東たばこ販売協同組合が美化活動たばこのポイ捨てやめて！国東たばこ販売協同組合が美化活動
　国東たばこ販売協同組合（田中諭理事長）の皆さんが、市内３ヵ所で清掃美化活動に取り組みま
した。同組合では、毎年10月に喫煙マナーの向上や環境美化を呼びかけながら美化活動に取り組
んでいます。
　10月10日（金）にアストくにさき周辺、15日（水）に安岐町
商工会周辺、20日（月）に国見総合支所周辺の国道や商店街で
実施され、参加者の皆さんが、喫煙マナーの向上を呼びかけなが
ら、道路に捨てられているたばこの吸殻・紙くずなどのごみを拾
いました。

　「小さな親切」運動国東支部（都留俊一郎支部長）から、
市特別養護老人ホーム姫見苑と市教育委員会に車椅子
が寄贈されました。これは「小さな親切」運動本部が、
全国に寄贈しているもので、国東支部には今年度は２
台が贈られています。
　車椅子は、姫見苑では
入所者の方が利用し、教
育委員会では、市内の小・
中・高等学校で福祉体験
や人権教育に活用するこ
とになっています。

牧泰正さんが自作の書を寄贈牧泰正さんが自作の書を寄贈
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清掃活動を行う国東たばこ販売協同組合国見地区の皆さん（10月20日（月））
▲

（左から）都留支部長から姫見苑の芹川浩一苑長に車椅子が贈られました▲

▲アストくにさきロビーに展示されている「友情」▲牧泰濤さん
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